

Crisis política en Perú: Vizcarra denuncia complot para destituirlo como presidente



El presidente de Perú, Martín Vizcarra, en el Palacio de Gobierno, en Lima, el 11 de marzo de 2019. Guadalupe Pardo / Reuters

Lima, 15 sep (RHC) El presidente de Perú, Martín Vizcarra, denunció este lunes una presunta "conspiración" política que busca destituirlo, con la participación de altos mandos militares, mediante el proceso de vacancia que se abrió en el Congreso.

Según declaró el mandatario en un mensaje oficial, el titular del Parlamento peruano, Manuel Merino, llamó el jueves, antes de que se votara el pedido de vacancia, al comandante de la Marina, Fernando Cerdán, e intentó comunicarse, sin éxito, con otros directivos de las Fuerzas Armadas.

Vizcarra aseguró además que, mientras coordinaba acciones con el poder militar, Merino planificaba "pseudogabinetes" que tomarían el lugar de los funcionarios actuales, una vez que se lograra su salida del poder. El jefe del Parlamento reconoció que mantuvo ese contacto, pero lo desvinculó a un intento golpista y aseguró que llamó a Cerdán "en aras de darle tranquilidad a las Fuerzas Armadas"

"¿Por qué el presidente del Congreso ha tratado y se ha comunicado con altos mandos militares, incluso, planeado pseudogabinetes de quienes asumirían después de mi vacancia? Eso es conspiración, señores", denunció Vizcarra durante su discurso, pronunciado desde la Casa de Gobierno en medio de una grave crisis política. El próximo viernes, el jefe de Estado podría ser destituido por "incapacidad moral permanente".

En su discurso, el presidente también señaló a Edgar Alarcón, legislador y titular de la comisión de Fiscalización, quien presentó los audios como prueba de la supuesta trama corrupta en la que se le implica. Vizcarra recordó que Alarcón aún debe responder por delitos de corrupción y enriquecimiento ilícito, en una causa que se le abrió cuando era funcionario de la Contraloría General de la República.

Vizcarra está siendo investigado tras la difusión de una conversación privada que sostuvo con la secretaria general del Palacio de Gobierno, Mirian Morales, y su ahora exasistente administrativa, Karem Roca, presunta autora de las grabaciones, quien ya ha presentado la renuncia, luego de que la Fiscalía ordenara un allanamiento en su domicilio. Roca sería, según el presidente, quien lo ha "traicionado".

"Tengo que lamentar profundamente y pedir disculpas al país, porque una persona del despacho presidencial en quien yo confiaba desde años atrás ha generado esta situación con dichos sin base y sin fundamento alguno", advirtió.

En la grabación en cuestión se escucha cómo se planean las respuestas coordinadas que los tres querían ofrecer a la Fiscalía, en el marco de las pesquisas sobre la presunta contratación irregular del músico, Richard 'Swing' Cisneros, aparentemente poco conocido pero amigo de Vizcarra, por un valor de unos 50.000 dólares a cargo del Ministerio de Cultura.

"Es el instrumento que se está utilizando para querer desestabilizar a un gobierno y a un país", dijo Vizcarra en referencia a las grabaciones que habría capturado Roca.

El domingo, unos nuevos audios fueron difundidos y supuestamente probarían que la relación entre el mandatario peruano y el polémico músico es más estrecha de lo que Vizcarra ha admitido hasta ahora.

"En la últimas horas, sectores interesados han hecho circular y entregado a los medios de comunicación, un conjunto de audios que deben ser corroborados y objetos de investigación por el Ministerio Público", dijo el presidente al respecto, quien reiteró estar dispuesto a colaborar para que avancen las pesquisas.

"Debo decir a los peruanos que lo hay aquí es la traición de alguien de mi entorno cercano. Me genera tristeza", concluyó.

Este lunes, el Ejecutivo pidió al Tribunal Constitucional una medida cautelar para suspender, mientras resuelve la cuestión de fondo, el proceso de juicio político que el Congreso fijó para este viernes.

La solicitud procura "evitar que el tema de la vacancia sea empleado de forma arbitraria como mecanismo de control político y sanción para dar por concluido de forma anticipada un mandato presidencial", según publicó el diario oficial *El Peruano*.

(Russia Today)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/234113-crisis-politica-en-peru-vizcarra-denuncia-complot-para-destituirlo-como-presidente>



Radio Habana Cuba